

知性・情操・健康・友愛の調和のとれた発達を目指す

田辺中だより

No.6 令和6年9月30日発行

京田辺市立田辺中学校

京田辺市興戸北鉾立2番地

TEL:0774-62-0021 FAX:0774-62-5099

学校ホームページURL【<https://www.kyotanabe.ed.jp/nc3/tanabe-jh/>】

「一人で背負わないで」

教育相談主任 四方路 優也

朝晩が肌寒くなって、いよいよ秋が深まってきていることを感じます。日が暮れるのが早くなって夜が長くなると、何となく気持ちが落ち込んだり、意味もなく寂しい気持ちになったりすることがあるかもしれませんね。秋シーズンだけの楽しみを見つめながら、冬に向けて少しずつ体や気持ちを整えていきましょう。

さて、皆さんは、体調が優れないって感じたらどうしますか。病院を受診したり、薬を服薬して安静にして回復を待ちますよね。では、気分が落ち込んだ時は何をしていますか。音楽を聴いたり、推し活をするなど自分に合った気晴らしをしたり、友達に相談したりするでしょうか。

こころのエネルギーは満タンですか。

こころのエネルギーを回復するもっともよい方法は、心の負担になっている「悩み」「不安」「怒り」などの気持ちを人に話をしてわかってもらうということです。つまり相談するということです。また、相談するということで、こころが軽くなるとともに、自分の個性を知ることができ、新しい知識や技術

を身につけようとする意欲がわき、人間的に成長できるといった良い効果もあります。是非、10月からの教育相談期間を利用して周りの大人(教師)に相談してみませんか。

私の最近こころに響いた動画の言葉を紹介します。TikTok masa より

頑張れ！
なんて言わないから
ただ生きて欲しい
頑張れるふりをしないでいいから
今より楽に生きていいから
笑ってなんて言わないから
いつでも泣いていいから
真剣に話を聞くから
絶対に一人にはさせないから
完璧なんて言わないから
焦らず
自分に合わせて欲しい
比べたりしないから
辛かったって
言っていていいから
我慢してなんて言わないから
一人で背負わないでほしい
辛い時こそ頼って欲しいから
一緒に乗り越えたいから
気持ちが落ち込んだ時ほど
こういう人が周りにいることに気づけない
自分は一人だ
孤独だって思っちゃうこと多いけど
そんな時こそ
周りを見てみてごらん
今みたいな言葉を言ってくれる人
きつといるから

今後の予定

10月 1日 (火)	ブロック結団式、新人大会表彰式
10月 2日 (水)	PTA 登校指導
10月 3日 (木)	PTA 本部・運営委員
10月 8日 (火)	生徒会本部役員選挙告示
10月 9日 (水)	喫煙防止教室 (1年)、防犯教室、一斉委員会 (前期まとめ)
10月 11日 (金)	第3学年進路説明会 (中央公民館)
10月 12日 (土)	山城駅伝大会
10月 18日 (金)	体育大会
10月 22日 (火)	体育大会予備日
10月 23日 (水)	定時制・通信制高校の進路説明会 (全学年対象)
10月 24日 (木)	生徒会本部役員選挙
10月 29日 (火)	生徒会本部役員引継ぎ式
10月 30日 (水)	月末振り返り日・文化学習発表会準備
10月 31日 (木)	3年生実力テスト

合唱コンクール

テーマ：「最虹到達点～絆を信じて頂点へ～」



合唱コンクールの結果は次のとおりです。

1年生の部

最優秀賞 6組「**怪獣のバラード**」

優秀賞 1組「行き先」

2組「My Own Road～僕が創る明日」

2年生の部 ...

最優秀賞 1組「**この地球のどこかで**」

優秀賞 2組「明日へ」

3組「心の瞳」

3年生の部 ...

最優秀賞 1組「**信じる**」

優秀賞 2組「ひとつの朝」

4組「春に」



吹奏楽部ファイナルコンサート9月23日（祝・月）

八幡市文化センターでファイナルコンサートを開催しました。I部とII部の2部構成で、夏のコンクールで二年連続の「金賞」をとった曲の披露や「世にも奇妙な物語」「ディズニーランドセレブレーション」「青春の輝き」など多くの演奏をしました。また、歌あり、踊りありの大盛り上がりの演出で観客を楽しませました。見に来てくれていた方の指揮者体験が設定されていて、小さなお子様たちも一生懸命に振って楽しそうにしていました。3年生はこれが最後の演奏会でしたので、後輩からの感謝の言葉ももらい、涙、涙の引退演奏会となりました。

吹奏楽部員は、先日行われた合唱コンクールでも各クラス、学年で、合唱指導部長や指揮者、伴奏者、パートリーダーといった形で頑張りを見せていました。クラス、学年の合唱をよりよいものに作り上げていくために、様々な表現で一生懸命に伝えている姿が見られました。これはいつもの部活動での頑張りの成果だと思います。部活動で培った音楽を楽しむ姿勢、それを表現する力、みんなをまとめる力を今後の学校生活、人生に活かしてください。



授業にお邪魔しました

1年3組

9月10日（火）2時間目の美術の授業にお邪魔しました。京都教育大学大学院生の米本先生が実習の授業をしていました。「京を彩る造形美～黒田辰秋の作品鑑賞～」というテーマで、伝統工芸品を鑑賞しました。写真や画像から様々な角度で感じたことを言葉にしていました。まずは、自分でしっかりと形、色、印象を整理して、それをグループで交流しながら、「確かに！」という納得する表現を見つけっていました。発表する生徒からは「暖色」「明度」など学習した言葉を使いながら、他者に説明していました。



3組の学級目標は

「ONE TEAM 心を一つに団結・協力」です。

三役に話を聞くと、明るくて、みんな元気で、授業中うるさくなってしまうのがたまに傷な学級だそうです。合唱コンクールに向けては、



心を一つに取り組みました。合唱曲は「変わらないもの」。この合唱コンクールの取組を通じて、歌詞の通り、「これからもずっと変わらない想い」を抱けるようなクラスを作っていくてください。

1年1組

9月17日(火)2時間目の国語の授業にお邪魔しました。単元テストが終わったところの授業だったので次の期末テストに向けてのお知らせや、月の異名をクリアしたので次は「十二支」に挑戦しようというところでした。復唱の際、元気な声でリズムよく「ね、うし、とら…」と言っていました。十二支には年を表すだけでなく、方角や時間を表すもので、実は生活の中でよく使っているところにあるという話を聞いて、「あ、ほんまや！」と納得している生徒が多かったです。

三役に1組の学級目標を聞いてみると、
「笑顔輝け！みんな輝け！41個の星」と教えてくれました。41人全員が毎日笑顔で過ごせるように目標を決めたそうです。明るいクラスなので、合唱コンクールで歌う「行き先」もテンポのいい曲で、1組の元気なクラスにぴったりそうです。頑張って仕上げた結果、見事に優秀賞！この頑張りを次の体育大会や学校生活に活かしてくださいね。



1年6組

9月24日(火)2時間目の英語の授業にお邪魔しました。「He/Sheの文でクイズが作れる」というToday's Goalでした。その人の特徴を説明しながら、「この人だーれ？」を考えました。今までに習った単語や文法項目を使いながら、好きなキャラクターやクラスメイト、学年の先生のことをクイズに考えていました。ペアワークやグループワークを元気に一生懸命取り組んでいました。



この元気な6組の学級目標は
「絆～仲間とともに KEEP SMILE」です。笑顔が絶えないめっちゃ明るいクラスだそうです。三役以外の人も積極的にインタビューに答えてくれました。合唱コンクールで歌った曲は「怪獣のバラード」。担任の先生からは、歌のことよりまっすぐ立つことや練習をしっかりとすることなどでたくさん注意を受けたそうです。でもそのおかげで最優秀賞を取れたので、担任の先生には感謝しています、と三役さん。合唱の目標通り、感動と笑顔の竜巻が会場中に巻き起こりましたね。



※学校HPで学校の様子を随時更新していますのでご覧いただきますようお願いします。

「いいね👍」を押していただきますと学校の励みになります。

